



» PUNTO Y APARTE

Riesgo crediticio en 21% de AL y en México estabilidad política el desafío

Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

El que ha naufragado teme al mar más calmado... Con el arranque del 2019, algunos de los riesgos que amenazaban el panorama parecieran disiparse.

Puntualmente, la continuidad en las negociaciones entre EU y China sembraron nuevos ánimos, al acotar la probabilidad de una temida guerra comercial.

No obstante, más allá de la tranquilidad que en apariencia se respira, persisten enormes dificultades.

Considere por ejemplo, los constantes embates del gobierno de EU, que comanda **Donald Trump** a la dignidad del pueblo mexicano y a nuestros paisanos que viven y trabajan “del otro lado”.

De igual forma el trance en el comercio internacional es una historia en la que aún quedan muchas páginas por escribir.

Sin embargo, para las economías de AL el principal desafío se gesta ahora mismo desde el interior de sus respectivos gobiernos. El 2018 fue un año de elecciones en 6 países como Colombia, Brasil y México.

En ese sentido, la calificadora Moody's, cuyas riendas lleva **Alberto Jones Tamayo**, deja ver que en la región el reto en los próximos 12 meses será man-

tener un crecimiento estable y evitar los sobresaltos derivados del cambio en la dinámica política....

Mal de muchos... De acuerdo con su reporte de perspectivas soberanas para AL y el Caribe, en 2019 buena parte de las economías aún se encontrarán bajo la lupa.

A pesar de que 72% de las naciones analizadas en la región mantienen una perspectiva estable, la realidad es que el 21% de los países aún no logran salir del peligro y cargan con el estigma de una revisión negativa.

Al detalle, entre los que se observa un mayor deterioro apunte a Colombia, Ecuador y Costa Rica.

A su vez, sólo Jamaica y Panamá cuentan con perspectivas positivas.

A lo anterior suma que durante 2018 naciones como Chile, Venezuela, Surinam y Costa Rica recibieron una baja en su calificación y solamente el Salvador mejoró su nota, lo que refleja el menoscaño generalizado que experimenta el territorio en su conjunto...

Cerca pasó la bala... Por su parte aunque recientemente México recuperó su categoría de estable, la aversión en el sentimiento de los inversionistas persiste.

La mayor preocupación gira en torno a los procesos de toma de decisiones del nuevo gobierno y su

capacidad para mantener un marco fiscal sólido en los siguientes dos años.

De hecho, actualmente el país tiene un puntaje de estabilidad política de entre -1 y -2, sólo por arriba de Belice, Ecuador, Brasil y Venezuela.

Bajo este contexto, en este año la calificadora advierte que México apenas crecerá a razón del 2.2%, por debajo del promedio de los últimos 4 años que fue del 2.7 por ciento.

Así que como ve el riesgo de tormenta sigue latente...

NOMBRAMIENTOS EN BANXICO E INEGI

Los abanderados... Como ya se anticipaba hoy el Presidente **Andrés Manuel López Obrador** envió a la Comisión Permanente del Congreso las propuestas para el nombramiento de Gerardo Esquivel y **Jonathan Heath**, para formar parte de la Junta de Gobierno de Banco de México, en sustitución del subgobernador **Roberto del Cueto**, quien dimitió del cargo por motivos de salud el 30 de noviembre, y **Manuel Ramos Francia**, quien terminó su mandato el pasado 31 de diciembre.

Asimismo, en el para la Junta de Gobierno del Inegi los elegidos fueron **Enrique Jesús Ordaz López** y **Adrián Franco Barrios**, ambos colaboradores de dicho instituto...